



## **NOTA CONCEPTUAL**

### **La justicia en crisis**

#### **Foro de alianzas**

**Miércoles, 30 de noviembre de 2022 | 3:00 – 4:30 PM CET**

*Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación Internacional de Italia Piazzale della Farnesina 1,  
Roma y en línea*

El mundo está sufriendo grandes crisis entrecruzadas, las más importantes de las cuales son la persistente pandemia de COVID-19, el aumento de los conflictos violentos y los efectos cada vez más graves del cambio climático.

Vienen acompañadas de la erosión de la confianza en los gobiernos y las instituciones nacionales y de una ofensiva contra las normas y procesos multilaterales, que incluye ataques constantes a los derechos humanos y al orden internacional basado en normas.

Los sistemas de justicia se han visto especialmente afectados, y una amplia variedad de índices muestran que la brecha de justicia está aumentando peligrosamente, en especial para las mujeres, la juventud y otros grupos tradicionalmente excluidos y expuestos a ser dejados atrás.

En conjunto, estas tendencias representan una importante amenaza a la paz y el desarrollo sostenible. Pese a estar casi a mitad del periodo de implementación de la Agenda 2030, el mundo va atrasado en la consecución de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible. En algunos casos se ha producido un retroceso en logros alcanzados con mucho esfuerzo a lo largo de decenios.

El objetivo del Foro de Alianzas 2022 de IDLO es contribuir a determinar acciones concretas que los gobiernos, las organizaciones internacionales, las empresas y las comunidades puedan emprender para promover sociedades más pacíficas, justas y sostenibles en una época de crisis.

A partir de las experiencias de un distinguido grupo de oradores y oradoras, en el Foro de este año se explorará cómo la demanda insatisfecha de justicia y Estado de derecho está en la raíz de muchos de los problemas que el mundo afronta en la actualidad. Se pondrán de relieve las dificultades que encuentran los sistemas de justicia y las iniciativas que se están tomando para introducir y promover

enfoques del Estado de derecho más centrados en las personas. También se hará especial hincapié en la necesidad de justicia en situaciones de crisis y conflicto.

Celebrado anualmente junto con la Asamblea de las Partes de IDLO, el Foro de Alianzas es una plataforma de diálogo para múltiples partes interesadas. Reúne a las Partes Miembros de IDLO y a gobiernos, responsables de la elaboración de políticas y profesionales del desarrollo para estimular el diálogo sobre cuestiones decisivas del Estado de derecho, compartir experiencia y facilitar las asociaciones.